
平成３０年３月２日

 東近江市議会議長 市 木  徹 様

会派名： 日本共産党議員団     

東近江市議会議員： 廣 田 耕 康 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.三方よし商品券に

ついて 

(1)三方よし商品券は全事業所がなぜ対象に

ならないのか 

(2)三方よし商品券の未使用分の行方はどこ 

 か 

担当部長 

 〃 

2.表現の自由を守っ

た屋外広告物条例

を 

(1)表現の自由の保障と屋外広告物条例の関

係について 

(2)優良意匠屋外広告物の許可期間や手数料

の軽減内容は何か 

(3)違反物件への罰則は行政指導や行政処分

で対応できないのか 

担当部長 

 〃 

 〃 

3.少子高齢化から集

落の元気を取り戻

すために 

(1)常駐高齢者の役割について市の見解はど

うか 

(2)移住定住支援制度をより一層周知するこ

とについて 

(3)同居のためのリフォーム助成の増設につ

いて 

担当部長 

 〃 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成３０年３月２日

午前・午後１１時００分 受領１



平成３０年３月２日

 東近江市議会議長 市 木  徹 様

会派名： 日本共産党議員団     

東近江市議会議員： 山 中 一 志 

発  言  通  告  書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.住宅セーフティネ

ットについて 

(1)本市での対応は 担当部長 

2.公営住宅施策につ

いて 

(1)本市にある県営住宅について、用途廃止

される住宅、建て替えを含め新設される住

宅、総戸数の変化は 

(2)市営住宅について、現在の管理戸数と供

給量の変化は 

(3)公営住宅の供給量について充足している

のか、また応募倍数の実績は 

担当部長 

 〃 

 〃 

3.中古住宅活用・リ

フォーム補助につ

いて 

(1)市民定住住宅改修補助の拡充についての

考えは 

担当部長 

4.空き家対策につい 

 て 

(1)市民等からの空家等に関する相談への対

応と進捗状況は 

担当部長 

5.耐震化対策につい 

 て 

(1)耐震化対策についての考えは 担当部長 

事務局処理欄

発言順位
平成３０年３月２日

午前・午後１１時００分 受領２



平成３０年２月２８日

 東近江市議会議長 市 木  徹 様

会派名： 無会派          

東近江市議会議員： 大 洞 共 一 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.中心市街地活性化

事業について 

(1)平成３０年度一般会計予算のうち、中心

市街地にぎわい創出事業として計上され

ている６点の詳細な説明について 

担当部長 

2.八日市駅周辺の大

型駐車場について 

(1)候補地は見つかったのか 担当部長 

事務局処理欄

発言順位
平成３０年２月２８日

午前・午後 １時００分 受領３



平成３０年３月１日

 東近江市議会議長 市 木  徹 様

会派名： 新政無所属の会     

東近江市議会議員： 井 上  均 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問   一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.総合治水対策の方

針・計画策定につ

いて 

(1)総合治水対策、地下ダム、100mm/ｈ安心

プランの計画策定について 

①道路事業で排水流末が確保できない箇

所や流域の排水不良の改善のために地

下浸透型調整池を設置した箇所数とそ

の流域面積を伺う 

②開発行為に関する技術基準に記載され

ている吸い込み槽は、現在まで、官民合

わせての設置基数とその流域面積を伺

う 

③下水道事業雨水渠の計画の有無を伺う 

④土地改良ほ場整備事業で排水を地下浸

透に期待する計画の有無を伺う 

⑤戸別雨水貯留タンクの今年度の補助状

況を伺う 

⑥市総合治水対策計画の策定が必要と考

えるが市の見解を伺う 

担当部長 

2.プロポーザル業務

の契約管理につい

て 

(1)街路灯等ＬＥＤ化促進事業に係るＬＥＤ

照明導入調査事業業務について 

①支柱など健全度４段階評価の点検結果

や機器の取り付けなどの瑕疵担保責任、

照明の性能指標などの管理者が確保す

べき内容の契約について伺う 

担当部長 



 ②車載型レーザー計測による画像を統合

型ＧＩＳ（地理情報システム）で利用す

る計画であるが、統合型ＧＩＳの導入状

況について伺う 

③街路・道路・防犯照明だけでなく、政令、

省令では、カーブミラーや案内版、警戒

標識の点検も健全度４段階評価をする

よう規定されているが、今回取得したレ

ーザー計測画像を利用するのか伺う 

④調査業務で受託者がコンピューターを

用意し、電算室と接続させるにあたり、

セキュリティー面の対応を伺う 

事務局処理欄

発言順位
平成３０年３月１日

午前・午後 １時４０分 受領４



平成３０年３月１日

 東近江市議会議長 市 木  徹 様

会派名： 東近江市民クラブ     

東近江市議会議員： 西 村 和 恭 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問   一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.東近江市の上水道

事業について

(1)水道料金改定について、経緯も踏まえ、そ

の必要性を伺う

(2)現在の有収率・本管漏水事故発生件数およ

び緊急時の体制について伺う

水道部長

 〃

2.農村下水道の公共

下水道への接続に

ついて

(1)永源寺地区７箇所の農村下水道の公共下

水道への接続の将来的な可能性について

伺う

水道部長

事務局処理欄

発言順位
平成３０年３月１日

午前・午後１１時３０分 受領５



平成３０年３月１日

 東近江市議会議長 市 木  徹 様

会派名： 東近江市民クラブ    

東近江市議会議員： 田井中 丈三 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.一級河川愛知川に

ついて 

(1)永源寺ダムの治水の研究については、神

戸市の千苅ダムも参考に、水防か防災担当

が産学連携で早期に提案してほしいが、い

かがか。 

(2)栗見橋上下流の雑竹木や中洲の撤去につ

いて、県への要請結果はいかがか。 

(3)新年度予算において、栗見橋の設計費用

はどう計上されているか。 

担当部長 

都市整備部長 

 〃 

2.積雪時の道路除雪

について 

(1)バス経路で除雪していない路線はどこ

か。 

(2)道路管理者が除雪する道路の選定は、ど

ういった優先順位で決めているか。 

(3)積雪時は公共交通の復旧が最優先で、始

発までに除雪すべきと思うが、いかがか。

都市整備部長 

 〃 

 〃 

3.予算の財源として

のふるさと寄附に

ついて 

(1)ふるさと寄附は最優位な財源ではない。

本年度の市税の投入状況はどれくらいか。

(2)前年度の収支の状況はいかがか。 

(3)今年度と新年度、どんな事業に使うか。 

企画部長 

企画部長 

総務部長 

事務局処理欄

発言順位 平成３０年３月１日

午前・午後 ２時２５分 受領６



平成３０年２月２８日

 東近江市議会議長 市 木  徹 様

会派名： 東近江市民クラブ     

東近江市議会議員： 森 田 德 治 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.市道桜川石塔線の

改良工事について 

(1)市道桜川東畑田線と一体的に整備する計

画とのことであるが、現況と今後の予定、

事業完了見込み時期について伺う。 

(2)主要地方道石原八日市線道路整備事業と

県道桜川西中在寺線歩道整備事業と同時

期の工事が予想されるが、県との調整はど

のようになっているのか。 

担当部長 

 〃 

2.市道学校横山線の

バイパス道路の整

備について 

(1)現況と今後の予定・事業完了見込み時期

について伺う。 

担当部長 

3.県道桜川西中在寺

線歩道整備事業に

ついて 

(1)桜川西地先の近江鉄道踏切から蒲生東小

学校間について、事業の現況と今後の予

定・事業完了見込み時期について伺う。 

担当部長 

事務局処理欄

発言順位
平成３０年２月２８日

午前・午後 １時００分 受領７



平成３０年３月２日

 東近江市議会議長 市 木  徹 様

会派名： 東近江市民クラブ     

東近江市議会議員： 西 村 純 次 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問   一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.リゲインハウス

計画跡地の活用

について 

(1)平成 28 年 12 月議会の答弁から進展はあるのか 

(2)県が誘致する映画ロケなどの撮影拠点について 

担当部長 

  〃 

2.スマートインタ

ーチェンジにつ

いて 

(1)新たなスマートインターチェンジ設置可能性調

査費の計上は、一定の目途や覚悟を持ってのこ

となのか 

(2)蒲生スマートインターチェンジ周辺の利活用に

ついて、都市計画マスタープラン見直しを踏ま

えてどう考えているのか 

担当部長 

  〃 

事務局処理欄

発言順位
平成３０年３月２日

午前・午後１１時００分 受領８



平成３０年３月２日

東近江市議会議長 市 木  徹 様

会派名： 東近江市民クラブ      

東近江市議会議員： 周 防 清 二  

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問   一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.農業の生産振興と更

なる高付加価値化に

ついて 

(1)地域商社設立、大規模ほ場整備事業に加

えて、若者が農業に目を向けて新規就農

し得る、市内様々な農地で良質な作物を、

低コストで大量に安定的に生産できる科

学的生産技術を紹介し、市の見解を伺う 

担当部長 

2.指定金融機関につい

 て 

(1)変えることによる市と金融機関双方の

メリット・デメリットを伺う 

担当部長 

事務局処理欄

発言順位
平成３０年３月２日

午前・午後１１時００分 受領９



平成３０年３月２日

 東近江市議会議長 市 木  徹 様

会派名： 東近江市民クラブ     

東近江市議会議員： 西 澤 由 男 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.住み続けたい地域

づくり交付金につ

いて 

(1)本制度を企画した背景は 

(2)この制度の目的は 

(3)どこに導こうとするものか 

(4)それは実現しそうか、また持続性の期待

できるものなのか 

(5)次世代へのパラダイムシフトになり得る 

 か 

担当部長 

 〃 

 〃 

 〃 

 〃 

2.プライマリーCo.

の拠点を蒲生 SIC

周辺に誘致するこ

とについて 

(1)地元に根強い農業振興の拠点づくりへの

期待があるが、拠点整備の可能性は 

(2)販売拡大によって、多品種生産拡大、雇

用拡大、所得増大、後継者確保も可能にな

ると思うが、どうか 

(3)加工や販売、食や体験の施設も併設すれ

ば、さらに活性化するのでは 

(4)観光ルートやアクティビティの発着点と

しての活用にもつながるのでは 

担当部長 

 〃 

 〃 

 〃 

事務局処理欄
発言順位 平成３０年３月２日

午前・午後１１時００分 受領
１０



平成３０年３月１日

 東近江市議会議長 市 木  徹 様

会派名： 東近江市民クラブ     

東近江市議会議員： 鈴 木 則 彦 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.中心市街地活性化

基本計画について 

(1)延命公園再整備事業の進捗状況と今後の

具体的な計画と実施時期、アンケートやヒ

アリングの市民への周知方法は 

(2)道路空間有効活用事業の進捗状況と今後

の方策に対する決定事項は 

担当部長 

〃 

事務局処理欄

発言順位
平成３０年３月１日

午前・午後 ５時１５分 受領１１



平成３０年３月２日

 東近江市議会議長 市 木  徹 様

会派名： 東近江市民クラブ     

東近江市議会議員： 和 田 喜 藏 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問 一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.少子高齢化対策に

ついて 

(1)多子世帯への子育て支援について 

①本市の合計特殊出生率について、現在の

出生率と希望的出生率について伺う 

②３人目以降のお子さんへの現在の支援

制度の内容を伺う 

③３人目以降のお子さんへの新たな支援

制度をつくれないか伺う 

(2)特定治療支援事業について 

①治療費助成金制度の利用実績を伺う 

②現在の助成金制度は適正と考えている

のか伺う 

③助成金制度の適用を拡大する考えはな

いのか伺う 

担当部長 

 〃 

2.地域おこし企業人

交流プログラムの

推進について 

(1)地域おこし企業人交流プログラムの活用

を検討しているのか伺う 

担当部長 

事務局処理欄

発言順位
平成３０年３月２日

午前・午後１１時００分 受領１２



平成３０年３月１日

 東近江市議会議長 市 木  徹 様

会派名： 東近江市民クラブ     

東近江市議会議員： 大 橋 保 治 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.第 7 期東近江市高

齢者保健福祉計

画・介護保険事業

計画について

(1)定期巡回・随時対応型訪問介護看護につ

いて 

①第７期では整備しないこととした理由

について伺う 

②第６期の総括はどのようにされたのか

伺う 

(2)サービス付き高齢者向け住宅について 

①透明な運営と記載されているが、現状の

運営について伺う 

②改正により定期巡回・随時対応型訪問介

護看護の必要性が求められているが、見

解を伺う 

(3)元気な高齢者づくりについて 

①各コミセン以外での自治会単位の通い

の場の内容について伺う 

②１００歳のお祝いの制約の見直しがで

きないか伺う

担当部長 

 〃 

 〃

2.国道 8号御幸橋付

近の渋滞対策等に

ついて 

(1)中山道の速度制限について伺う 

(2)国道 8号簗瀬交差点の拡幅工事の概要に

ついて伺う 

担当部長 

 〃 

3.観光施策について (1)市観光協会の場所についての考え方を伺 

 う 

(2)繖山の山中に寺院があるが、当市の観光

施設とタイアップできないか伺う 

担当部長 

 〃 

事務局処理欄

発言順位 平成３０年３月１日

午前・午後 ２時２５分 受領１３



平成３０年３月１日

 東近江市議会議長 市 木  徹 様

会派名： 東近江市民クラブ    

東近江市議会議員： 山 本 直 彦 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.中小企業・小規模

企業の振興に関す

る条例の制定につ

いて 

(1)本市の実情や特色にあった独自の中小企

業・小規模企業の振興を進めるための条例

制定が有効であり必要だと考えるが、市と

しての考えを伺う 

(2)独自条例で、それぞれの役割・責務・位

置づけを明確にすることなどで東近江市

商工会と八日市商工会議所の二つの団体

と市の連携をさらに強め確かなものとし

ていくことが大切だと考えるが、市として

の考えを伺う 

担当部長 

 〃 

2.菜の花エコプロジ

ェクトと再生可能

エネルギー政策の

今後について 

(1)菜の花エコプロジェクトの市内への浸透

について、どのような展望を描いているの

かを伺う 

(2)再生可能エネルギーの取組み拡大・推進

をどのように考えているのかを伺う 

担当部長 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成３０年３月１日

午前・午後 ５時１５分 受領１４



平成３０年３月１日

 東近江市議会議長 市 木  徹 様

会派名： 東近江市民クラブ     

東近江市議会議員： 青 山 孝 司 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.東近江市の人口減

少・人口流出につ

いて 

(1)今後の定住移住の推進について 

(2)市内各集落の空家数、今後の推移、空家

対策について 

担当部長 

 〃 

2.観光戦略推進事業

について 

(1)県内外の観光客を誘致するための施策

や、誘致活動の成果、今後のビジョンにつ

いて 

(2)外国人旅行者にむけた観光戦略、誘致活

動について 

(3)６月に施行される住宅宿泊事業法（民泊

新法）に向けた取り組みについて。 

担当部長 

 〃 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成３０年３月１日

午前・午後 ５時１５分 受領１５



平成３０年２月２８日

 東近江市議会議長 市 木  徹 様

会派名： 太陽クラブ        

東近江市議会議員： 戸 嶋 幸 司 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.市内施設の運営に

ついて 

(1)公設民営で運営する主たる理由は  担当部長 

2.学童保育施策につ

いて 

(1)こども未来部と教育部の連携はどのよう

に図られているのか 

(2)学童保育所と小学校の連携はどのように

図られているのか 

担当部長 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成３０年２月２８日

午前・午後 ４時５５分 受領１６



平成３０年３月２日

 東近江市議会議長 市 木  徹 様

会派名： 太陽クラブ       

東近江市議会議員： 櫻  直 美 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨
答弁を求める者

項  目 内     容

1.高齢者・子ども・

外国人等、交通弱

者のためのバス等

公共交通機関の利

便性向上について 

(1)市バス等の車体に路線番号をつける考え 

 は 

(2)バスの出前講座の内容を更に充実させ、

対象者を拡大し、バスをより身近なものに

感じていただく考えは 

(3)目的別時刻表の作成で、バスの利用を具

体的に PR する考えは 

担当部長 

 〃 

 〃 

2.中野むくのき幼児

園の登園路の安全

確保について 

(1)朝の登園時、周辺道路の通行人数の試算

と安全確保対策は 

(2)特に往来が激しいことが予想される南西

側通園道路の沿道との個別協議の計画は 

(3)幼児園北西側から御代参街道へ抜ける里

道を子どもたちの安全確保のため、通園路

とすることに沿道・近隣住民に理解を求め

る考えは 

担当部長 

 〃 

 〃 

3.中心市街地のにぎ

わい創出を阻む狭

隘道路について 

(1)中心市街地活性化基本計画を推し進め、

当該区域が空洞化しないよう、市民に総合

的に助言をしたり、協働したりすることに

ついて、市の考えを伺う 

担当部長 

事務局処理欄
発言順位 平成３０年３月２日

午前・午後１１時４５分 受領
１７



平成３０年３月２日

 東近江市議会議長 市 木  徹 様

会派名： 太陽クラブ       

東近江市議会議員： 辻  英 幸 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問   一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.当市の中小企業対

策について 

(1)８月と２月に開催された合同就職面接会

について 

①各面接会での就職希望者数は 

②各面接会での参加企業数は 

③市内に就職された、もしくは内定を得ら

れた人数は 

(2)雇用促進奨励金について 

①市内に本社・本店を置く企業で、奨励金

の対象になった雇用者数は 

②他市に本社・本店を置く企業で、奨励金

の対象になった雇用者数は 

(3)後継者問題が深刻になっているが、小規

模事業承継の支援策の検討は 

商工観光部長 

 〃 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成３０年３月２日

午前・午後１０時００分 受領１８



平成３０年２月２８日

 東近江市議会議長 市 木  徹 様

会派名： 公明党         

東近江市議会議員： 吉 坂  豊 

発 言 通 告 書

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.大規模災害団員の

導入について 

(1)現在の基本消防団員の構成と人数は 

(2)機能別団員の現状は 

(3)大規模災害時限定の消防団員の結成の予

定は 

(4)消防や災害に関して市内の郵便局や重機

を有する企業との協定や提携は。 

担当部長 

 〃 

 〃 

 〃 

2.ＡＥＤによる心肺

蘇生教育の普及推

進について 

(1)当市の小中学校におけるＡＥＤによる心

肺蘇生教育の現状と今後の取り組みは 

(2)小中学校、幼稚園、保育園、認定こども

園、学童保育所の数とＡＥＤ装置の設置

状況は 

(3)教職員、クラブ活動指導者、学童の指導

員等、子どもとかかわる方へのＡＥＤに

よる心肺蘇生教育の現状と今後の取り組

みは 

担当部長 

 〃 

 〃 

3.市民通報型道路補

修用アプリ導入に

ついて 

(1)当市での道路補修用アプリの導入計画は 

(2)現状の除雪の要請や道路補修等緊急通報

の方法は 

担当部長 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成３０年２月２８日

午前・午後 ４時５０分 受領１９


